

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes, 29 de Mayo de 1896

Año XXV. Núm. 6.000

## Desde Madrid

25 de Mayo.

Continúa el debate en la Cámara popular, ya anunciado desde el sábado, con motivo de las actas de Cuba. La función parlamentaria, á juzgar por los carteles, prometía ser de grande espectáculo; pero las personas que desde primera hora llenaban las tribunas y esperaban emociones fuertes, han sufrido una desagradable decepción.

El señor Sagasta hablando de votos comprados, de ilegalidades y atropellos electorales, de suspensiones de ayuntamientos, etc., etc., no ha logrado convencer á nadie. El presidente del Consejo se ha expresado con su proverbial sinceridad y ha dicho, que todo cuanto el jefe del partido liberal ha espuesto contra las últimas elecciones es una repetición de lo que se ha dicho contra las anteriores y que se repetirá mientras el sistema electoral vigente continúe, porque peor que nada es el sistema mismo.

En suma, la sesión del Congreso ha carecido de interés á pesar de haber intervenido en el debate los jefes de los dos grandes partidos gubernamentales.

Las actas de Cuba, se aprobarán sin que, por fortuna, sirvan de pretexto para discutir la insurrección y la política de Cuba; este debate no tardará en venir, pero cuando el Congreso esté ya constituido y lo que en él se diga tenga cuando menos autoridad legal.

No hay noticias nuevas de la campaña de Cuba; ni otras de carácter general que merezcan los honores de la publicidad. Solo el debate de esta tarde da motivo á los políticos del salon de Conferencias á comentar su viveza y sin entusiasmo los discursos pronunciados.

Pero fuera del círculo común, esto es, aquel accesible al vulgo político, y no trato de ofender á nadie con mis palabras, hay algo de que ya he hablado en anteriores correspondencias; algo que huyendo de la luz busca la sombra para tomar cuerpo y tener vida propia.

Apenas terminado el debate de primera hora, formulada la protesta de la minoría liberal y salirse la misma del salon de sesiones, algunos hemos podido ver como los diputados liberales se fraccionan en grupos y como los jefes de los mismos se miraban recelosos entre sí, encubriendo con mal disimulada sonrisa sus pensamientos á las escudriñadoras miradas de sus correligionarios. Y en cada grupo cambiarse palabras en voz baja, y algunos prohombres del partido liberal reunirse en los pasillos menos frecuentados de la Cámara y conversar brevemente y separarse con un apretón de manos expresivo.

Que hay en el partido liberal profundo disgusto, nadie lo niega, y todo el

mundo sospecha y cree que será imposible á los que en vida aspiran á suceder en la jefatura al señor Sagasta que en el amplio debate político, que con motivo del Mensaje se va á plantear, contener los antiguos odios y rencores que tantos disgustos proporcionaron en las anteriores Cortes al jefe del gabinete fusionista.

Es imposible adelantar juicios respecto á lo que sucederá en el seno del partido liberal. Todos los grupos que lo componen creen tener mayor fuerza en la opinión y cada uno confía en la fuerza del número. Hablando amistosamente con un exministro fusionista amigo incondicional del señor Sagasta sobre estos hechos, ha tenido la franqueza de no desmentirlos y añadir:— «No sé lo que se proponen unos y otros; pero creo que todos se equivocan, porque el día que salga á la superficie una disidencia de importancia en el partido liberal, el primer disidente será el primer vencido». —C. de C.

(«Diario de Barcelona.»)

## Cuestión de tabacos

Los fabricantes de tabacos de la Habana, han pedido al Gobierno lo siguiente:

- 1.º Que se declare el desestanco del tabaco habano en la Península.
- 2.º En el caso de que esto no fuera posible, que se autorice la libre venta de aquel género, previo pago en las Aduanas de los derechos de regalia, que percibiría el Estado, si administrase directamente la renta, ó la Compañía.
- 3.º Que si aun esto no se considerase conveniente, se permitiera á los fabricantes expender el tabaco habano por medio de sus representantes, mediante el pago de los referidos derechos de regalia y una módica comision, bien al Estado ó á la Compañía Arrendataria, según los casos, en equivalencia al tanto por la venta del tabaco habano.
- 4.º Que asi como la industria peninsular tiene su representación en la Junta de aranceles para las Antillas, se conceda también intervención á los fabricantes de tabacos en todas las cuestiones que se refieran á esta venta.

En la sesión últimamente celebrada en Málaga por la Sociedad Económica de Amigos del País, se trató del libre cultivo del tabaco.

Por iniciativa del director de «La Union Mercantil», D. Antonio Fernandez, se acordó que las sociedades, corporaciones y elementos valiosos de Málaga, soliciten del Gobierno que al hacer un nuevo arriendo ó prorrogarse el actual, se procure obligar á la Compañía Arrendataria á aceptar el libre cultivo del tabaco en condiciones que eviten todo fraude ó contrabando.

## El cumpleaños del Alfonso XIII en Roma

El décimo aniversario del natalicio de Alfonso XIII ha sido celebrado en Roma de una manera muy grata al sentimiento español. Se inició con solemnísimas función de iglesia en nuestro templo de Montserrat y Santiago, profusamente adornado é iluminado y lleno de numerosa concurrencia, en la cual predominaba la colonia española. En la tribuna de honor se veían diversos cardenales, entre éstos sus eminencias Rampolla, Parocchi, Di Pietro y los dos hermanos Vannutelli, habiendo impedido la enfermedad del cardenal Bianchi la asistencia de este otro Nuncio en España.

En el presbiterio estaba el personal de la embajada cerca de la Santa Sede, con el consul de España y diferentes Prelados y generales de las Ordenes. Ofició monseñor Cardona, Vicario castrense, capellán mayor de la Reina Regente y Obispo titular de Sion.

En la tarde del mismo día, los condes de Benomar, embajadores cerca de la Corte de Italia, reunieron en las salas y jardines del palacio Barberini á lo más distinguido de la sociedad oficial y aristocrática de la Ciudad Eterna, á todos los ministros del rey Humberto, presidentes del Parlamento, embajadores de las potencias acreditadas cerca del Quirinal, pintores y escultores españoles y á las más bellas damas de la sociedad romana, al príncipe Colonna, asistente al Solio Pontificio, á los príncipes Randoni, Torlonia, Mondragone y á otras notabilidades del patriado, afecto á la Santa Sede.

La vispera del Natalicio de Alfonso XIII, recibió el Padre Santo al Obispo de Sion y al embajador de España, señor Merri del Val, los cuales le entregaron el retrato del monarca español que, como ofrenda en el día de su cumpleaños, le enviaba la Reina Regente.

El retrato, como es sabido, es obra del inolvidable Palmaroli. Está el Rey vestido de terciopelo negro, descubierta la cabeza y llevando en el pecho el Toison de Oro. Su Santidad quedó muy complacido de la ofrenda, y en prueba de gratitud decidió colocar el retrato en la biblioteca contigua á su alcoba, donde solo se vé una imagen de plata colocada sobre columna de pórfido.

## Los coros de Clavé

Madrid 24.

Han llegado con algun retraso á esta corte los dos trenes especiales organizados por conducir á los individuos que forman parte de la Asociación de los coros de Clavé.

A las diez y cuarto entró en la estación del Mediodía el primer tren, que habia salido á las siete de anoche de la estación de Sans y en él viajaban 551 coristas de diferentes poblaciones

de Cataluña y de Mahon, además de 61 que embarcaron en la estación de Zaragoza.

Al llegar los coristas instalados en el primer tren á la estación de Alcalá de Henares y como se les manifestara debían hacer en la misma dos horas de parada, por venir sus compañeros con retraso, pidieron al jefe de la misma y les fué concedido, apartarse de la estación.

Acompañados por la banda de la Casa Provincial de Caridad, cantaron en dicho pueblo la pieza «Las flors de Maig», siendo en extremo aplaudidos por aquel vecindario.

Cuando entró el primer tren en la estación de Atocha, la música del Hospicio de esta corte tocó situada en el andén, un airoso pasodoble.

En la estación habia una inmensa muchedumbre al desembarcar los expedicionarios prorrumpió en vivas á Clavé y á Goula, que los últimos contestaron con otros á Madrid y á España.

La banda de la Casa de Caridad tocó una marcha obligada de cornetas, original de su director, el señor Torres, procediéndose acto seguido á repartir á los coristas las boletas de alojamiento que se les tenia señaladas.

El segundo tren llegó á las once y cuarto, siendo recibidos los que iban en el mismo con idénticas pruebas de simpatía que á sus compañeros.

Reunidos todos los coristas, la música del Hospicio tocó el paso doble de «Cádiz», repitiendo la de la Casa de Caridad la marcha de cornetas.

A las doce de la noche y si bien los coristas no estaban completamente organizados, en vista de lo tarde que era, el Gobernador civil dió la orden de marcha que fué cumplimentada acto seguido.

Abría la marcha de la comitiva un piquete de la guardia civil, siguiendo la banda del regimiento infantería del Rey, el «Orfeon Zaragozano», diferentes estandartes, banda de la Casa de Caridad de Barcelona, más estandartes, banda del regimiento de Zaragoza, más estandartes y la banda de Saboya.

Cerraba la comitiva el estandarte general de raso blanco de la Asociación, que fué regalado por el Ayuntamiento de Zaragoza en la última excursión que hicieron á dicha ciudad.

A pesar de lo desapacible del tiempo, las calles del tránsito estaban concurridas, siendo los coristas objeto de generales muestras de simpatía.

Daban mayor animacion al pasacalle las alegres marchas tocadas por las músicas, siendo la pieza predilecta el paso doble «Cádiz».

El aspecto de la estación, á la llegada, era por demás pintoresco, habiendo concurrido á los andenes la mayor parte de la colonia catalana, y entre otros los señores marqueses de Tama-

rit y de Cerralbo, Alvarez y Puig (hijo).

Cuando la cabeza de la comitiva llegaba a la plaza de Madrid, el estandarte general de la Asociación salía de la estación de Atocha.

Efectuado el pasacalle que, como he dicho ha resultado en extremo lucido, se han dirigido los expedicionarios a las fondas y casas de huéspedes que de antemano se les tenían señaladas.

Efecto de la confusión que se ha producido a la llegada y como varias sociedades no pudieran dar con sus alojamientos, se han reunido en el ministerio de Fomento en donde se han depositado gran número de estandartes.

Uno de estos últimos se ha instalado en el domicilio del senador por Lérida, D. Arturo Safford.

El estandarte que más ha llamado la atención, ha sido el de la sociedad «Minerva», de esta capital, que lo ha estrenado en la presente excursión.

Varios periodistas han hablado con el maestro Goula, el cual les ha dicho que el objeto principal de la excursión es el de estrechar los lazos de unión entre Madrid y Cataluña.

Los coristas catalanes llevan todos barretina, los de Zaragoza, gorra azul y los de Valencia, gorra negra con galones de oro.

Mientras duren las serenatas que darán las sociedades frente a los edificios del Senado y del Congreso, se colocarán los estandartes en los balcones de estos edificios, concurriendo a los mismos la mayoría de los senadores y diputados.

Esta mañana las sociedades reunidas tendrán un ensayo general, y por la noche se celebrará una verbena en los Jardines del Buen Retiro.

Todos los coristas están en extremo complacidos de la manera que se les ha recibido, a pesar, como ya he dicho, del mal tiempo reinante y de la hora algo intempestiva en que han llegado.

\*\*\*

Madrid 25.

En los Jardines del Retiro, se ha verificado esta tarde el anunciado festival por las sociedades corales.

Los coristas se reunieron en la plaza de Isabel II, desde donde se dirigieron a los Jardines en correcta formación.

Acompañaban a las sociedades las músicas de los regimientos de Covadonga, Saboya, San Fernando y Zaragoza y la de ingenieros, además de la música de la Casa Provincial de Caridad de Barcelona.

Los coristas se mostraban muy satisfechos.

El desfile por las calles del Arenal, Puerta de Sol y Alcalá, muy brillante y presenciado por numeroso gentío que saludaba con vivas muestras de simpatía el paso de los coros.

En el local de la Exposición Filipina se había construido un cercado de alambre, adornado con guirnalda que producían magnífico efecto.

En el centro se había levantado una elegante tribuna con destino a la familia real.

S. M. la Reina asistió a la fiesta llevando una magnífica toilette gris y capota del mismo color.

El Rey vestía airoso traje a la marinera.

Las infantitas llevaban asimismo elegantes vestidos de paseo.

Acompañaban a la familia real la condesa de Sástago, duquesa de Medina-Sidonia, marquesa de Peña-Ramiro y otras damas.

La comisión organizadora obsequió a las augustas personas con preciosos ramos de flores.

A las cinco menos 20 llegaron los coristas a los jardines.

El desfile ante la tribuna regia resultó muy lucido.

El Rey contestaba con gran afabilidad a los saludos que las sociedades le dirigían con sus estandartes.

Asistió a la fiesta numerosísima concurrencia.

Se tributan muchos elogios a la comisión organizadora y en particular a los señores Maluquer y Viladot y Brunet (don Avelino), por lo mucho que han trabajado.

## La coronación del czar

### Entrada del Czar en Moscow

Comunican los corresponsales curiosas noticias de la entrada de Nicolás II en Moscow.

Con un tiempo verdaderamente espléndido, se verificó el día 23 la entrada del Soberano de todas las Rusias en la capital religiosa del Imperio.

La regia comitiva salió del palacio Petrowsky, situado en las afueras de Moscow, dirigiéndose al Kremlin por la magnífica Ewerskaja, que en toda su longitud, de cerca de cuatro millas, hallábase engalanada con profusión de adornos multicolores, predominando el blanco, el rojo y el azul.

En medio del estampido de las salvas de artillería y del clamor de los millares de campanas, del Kremlin, púsose en marcha la corte, a la que precedía el gran duque Wladimiro, el Khan de Kiva, el primerataman de los cosacos del Don, el emir de Bukaria, seguidos de sus respectivas escoltas, de la guardia imperial rusa, turcomanos, kalmukos, nómadas de Khirgis y manchues.

A continuación marchaba el Czar montado en un magnífico caballo blanco, y vistiendo el uniforme verde, bordado de oro, de coronel de la guardia Prebojeusky. Nicolás II saludaba afectuosamente al inmenso gentío que ocupaba las calles, siendo acogidos sus saludos con ruidosas manifestaciones de entusiasmo. En la comitiva del Czar figuraban todas las representaciones de las provincias rusas, individuos de la nobleza y los altos dignatarios de la corte.

La Czarina, a quien acompañaban las principales damas de la Corte, ostentando riquísimos trajes, fué también aclamada por la multitud.

La comitiva, después de detenerse breves momentos en la puerta de la Resurrección para orar ante la Virgen de Iberia, entró en el Kremlin por la puerta de San Salvador, dirigiéndose a la catedral de la Asunción, donde fueron recibidos los Soberanos por los metropolitanos de Moscow, San Petersburgo y Kiew. Al penetrar SS. MM. en el templo se hicieron salvas de 85 cañonazos.

Después de venerar las sagradas imágenes, el Czar y la Czarina se dirigieron hacia Palacio, retirándose acto seguido a sus habitaciones particulares.

La imponente ceremonia ha resultado, como podía esperarse, de una grandiosidad y de un efecto incomparables.

### Recepcion de embajadores

El Czar y la Czarina, que el día 24 por la noche dejaron el Palacio del Kremlin para permanecer durante cuatro días en recogimiento en el Palacio de Neskoutschnoie en las inmediaciones de Moscow, han regresado al primero de dichos Palacios, con el exclusivo objeto de recibir a las misiones extraordinarias de Francia, España, Corea y China.

Las embajadas, que han sido recibidas por el orden en que han ido llegando a Moscow, se dirigieron en lujosas carrozas al Kremlin, a la hora convenida, seguidas por los individuos de cada misión.

Los embajadores se reunieron en el Palacio de San Jorge, donde daba la guardia de honor el regimiento de Prebojensky el más distinguido y numeroso de los cuerpos que constituyen la guardia imperial.

Después de breve espera, los enviados extraordinarios fueron conducidos a presencia de los Emperadores, que se hallaban en el salón de Alejandro I, rodeados de la fastuosa corte moscovita.

Fué recibido, en primer término, el general Boisdeffre, embajador de Francia. Siguiéron después las presentaciones del embajador de Corea, Li Hui, la del representante del Rey don Alfonso XIII, señor duque de Najera, y por último, entregó sus credenciales el embajador de China, general Li-Hung-Chang.

La acogida hecha por los Monarcas de Rusia a los representantes de las naciones, ha sido en extremo afectuosa y cordial.

### Las insignias imperiales

La corona que se pondrá al Emperador Nicolás II en el acto de la consagración, es una joya verdaderamente portentosa, cuyo valor se estima en tres millones de pesetas.

Tiene la forma de una mitra, para simbolizar la soberanía espiritual del Czar. Del aro frontal, de oro, guarnecido con 28 brillantes, parten dos semicírculos, también de oro, que se unen en la parte posterior, y cada uno de los cuales lleva 38 perlas de gran tamaño. Entre los semicírculos se levanta, por encima del birrete de terciopelo rojo una especie de arco, en forma de estribo, que tiene en su cúspide una cruz, compuesta de cinco gruesos brillantes sostenida por un rubí rojo pálido, sin pulimentar, de un tamaño extraordinario, rodeado por un cerco de oro, en el que hay once grandes diamantes engastados. Encima del aro frontal se levantan palmas cuajadas de brillantes, indicando que desde la construcción de esta corona emana la paz.

La corona de la Emperatriz es también magnífica, pero de menor tamaño y más ligera de peso.

El cetro imperial es de un valor mucho más considerable que las dos alhajas anteriores, pues en su extremo superior lleva el famoso diamante Orlow, que pesa 185 quilates, y es el de mayor tamaño de los que hay en Europa.

El globo que el Emperador tendrá en la mano izquierda durante la ceremonia es una maravilla de arte y de riqueza. Su adorno más valioso está constituido por un záfiro de matiz verdoso, cuya magnitud es sorprendente.

## El general Lee

### Nuevo cónsul de los Estados- Unidos en la Habana

Mr. Fitzgh Lee, que el 14 de Abril pasado fué nombrado por el presidente de los Estados Unidos consul general en la Habana para suceder a Mr. Ramon O. Williams, es una notabilidad nacional que va a su puesto con más prestigio que ningún otro de los que le han precedido en el desempeño de dicho cargo. Para elegir al general Lee ha tenido, sin duda, en cuenta el presidente su reputación, su importancia y su experiencia como militar en vista del presente disturbio de Cuba. El general Lee se distinguió en la guerra civil como mayor general de la caballería confederada, considerándosele, desde entonces, como el mejor táctico del ejército.

Nació el nuevo consul en Virginia, entró en el ejército desde muy joven, sirviendo al lado de su tío el general Roberto E. Lee, y al incorporarse a las fuerzas confederadas, no solo obtuvo el empleo de mayor general, sino que se le confiaron los más importantes secretos militares y civiles de la Confederación, llegando a ser uno de los más eminentes políticos del Estado.

Después de la guerra, aunque permaneció algún tiempo retirado en Virginia, desempeñó varios cargos, entre ellos el de gobernador del Estado, fué diputado del Congreso, cuya reelección declinó después. Nombrado más tarde colector de rentas del distrito de Lynchburg por el presidente Cleveland, y cuando estaba ansioso de permanecer alejado de los negocios públicos y tranquilo en su casa, ha tenido que ceder a los deseos del presidente, aceptando el nuevo cargo que le obligaba a marchar en el acto a la Habana.

En los círculos políticos de Washington se dice que Mr. Lee va con poderes especiales, dado el carácter excepcional que revisten los negocios de la isla de Cuba, y que sus funciones serán al propio tiempo que de consul comercial, de comisionado extraordinario para estudiar los progresos y la marcha de la insurrección cubana redactando al efecto una Memoria («report»), cuyo trabajo le ocupará probablemente la mayor parte del tiempo que allí permanezca.

(Del «Diplomatic and Consular Review».)

## TELEGRAMAS

Madrid 27.—El vapor «Satrustegui» ha desembarcado 330 pasajeros, entre ellos el general Pando, 150 heridos de tropa, el Obispo de Puerto Rico, el jefe de Hacienda señor Lopez Puigcerver, los ayudantes del general Pando, los capitanes D. Luis Figueras y D. Justo de Pedro, heridos, y otros jefes y oficiales.

El general Pando guarda gran reserva y se niega a hablar con los periodistas.

El oro se cotizó ayer en la república Argentina a 303.60 por 100.

Madrid 27.—Dícese que el ministro de Hacienda está decidido a no dar lectura de los presupuestos, cuando llegue el caso, hasta después de la hora de cotización oficial de la Bolsa. Además, la prensa recibirá un extracto claro y preciso, autografiado.

La Compañía Arrendataria de Tabaco

co continúa practicando activas gestiones para el arreglo de las bases del nuevo contrato.

Anoche volvió a reunirse el Consejo de ministros.

## Gacetilla

En el vapor-correo de hoy ha llegado el Coronel Sargento Mayor de la Fortaleza de Isabel II D. Dámaso Solchaga.

También ha regresado de su excursión a la Corte el orfeón «Lo Progreso».

Hemos recibido un ejemplar de «Le Musée Social», que describe minuciosamente la fiesta del trabajo, ó sea repartición de premios á los trabajadores considerados merecedores de dicha distinción, y que se ha verificado en París el domingo día 3 de Mayo, en presencia del Presidente de la república monsieur Perier.

Agradecemos la atención.

El segundo teniente del Regimiento Regional de Baleares n.º 2 D. Rogelio López Valdivieso ha sido destinado al Regimiento de Luzon.

Las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos han trasladado su domicilio á la casa situada al lado de la núm. 8 de la calle de Isabel II.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona y Alcudia en el vapor-correo «Ciudad de Mahon»:

### DE BARCELONA

D. Juan Reix; Buenaventura Solá; José Sala; Sra. Pujol é hija; un coronel de infantería; un médico militar; un capitán de artillería; Juan Quiosa y dos más; Carlos Perelló; Enrique Sandival y su hijo; José Codina; Tomás Villalonga; Jaime Pons; Maximo Cadavid; José Pons; Miguel Serra; Juan Costa; Domingo Guzman; Francisco Amengual; Vicente Gasco; Juan Salom; Francisco Pons y otro; Juan Juliá; Jaime Moysi y tres señoras; Antonio Tuduri y otro; Jaime Pons; Pedro Canos; Pedro Pons; Angel Argüelles, y Juan Pons y tres más.—Total, 42.

### DE ALCUDIA

Pedro J. Grau; Bernardo Nicolau; Andrés Rufat; Bartolomé Sintés; Bartolomé Sintés; María Payá; Pascual Ranfel, y Nicolás Gelabert.—Total, 8

### Sesion del Ayuntamiento

La ordinaria celebrada ayer de segunda convocatoria se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Juan de Olivar, Barón de las Arenas, con asistencia de los concejales Sres. Vinent Victory, Pons Carreras, Pons Pons (don Pedro), Mir, Pons Gomila, Gomila, Sintés Saura y Orfila Fábregues.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó quedar enterado de dos resoluciones de la Comisión provincial por las que se declara soldado sortea-ble á Juan Taverner Pons, y totalmente excluido á Bartolomé Gomila Font del alistamiento de esta ciudad para el reemplazo del corriente año.

No habiéndose presentado postores á la subasta anunciada para el arriendo del arbitrio sobre locales de parada de carros y caballerías durante el año económico 1896-97, se acordó anunciar otra nueva con sujeción al mismo tipo.

No habiéndose presentado postores á la segunda subasta anunciada para el arriendo de los derechos del matadero

durante el año económico de 1896-97, se acordó quede este servicio por administración.

Se aprobó el pliego de condiciones para la subasta de adquisición del petróleo y aceite necesarios para el alumbrado público durante el año económico de 1896-97.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía urbana en una instancia de Onofre Tudury Socias, se acordó autorizarle para que construya una casa en un solar enclavado en la calle de San Lorenzo de la aldea de San Clemente, conforme al plano que ha presentado.

Se acordó quedar enterado de una comunicación del Sr. Gobernador de la provincia, autorizando el presupuesto de este Ayuntamiento, adicional al ordinario del corriente año económico en la forma en que fué aprobado por la Junta municipal.

Se acordó pase á informe de la Comisión respectiva una instancia presentada por Francisco Sampol Bagur en la que solicita se le conceda en arriendo la celda prioral de la plaza del Claustro por término de seis años en precio de veinte pesetas mensuales, interin no se traslade el mercado á otro punto.

De conformidad con lo informado por la Comisión respectiva en una comunicación de la Asamblea de la sección española de la Asociación internacional de la Cruz Roja, se acordó que este Municipio se suscriba con una cuota anual de cincuenta pesetas para el sostenimiento de dicha Institución.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Hacienda en una proposición del Sr. Vinent Victory se acordó abonar á D. Francisco B. Ponsetí una gratificación equivalente á la diferencia de sueldo entre el que hoy disfruta como Oficial 2.º de la secretaría y el que persibió como escribiente temporero de la misma.

En vista de lo informado por la Comisión de Policía urbana en una instancia de Juan Mari Ferrer se acordó proceder á la formación del pliego de condiciones para la subasta de construcción de aceras y reforma del piso de la calle de Prieto y Caules.

En vista de lo informado por la misma Comisión en una instancia de don Jaime Huguet Sintés se acordó ceder una parcela de terreno necesario para ensanche y reforma del matadero público, con las condiciones y requisitos que dicha Comisión propone.

En vista de lo informado por la Comisión de Hacienda en una instancia de D. Agustín Marqués Pons ofreciendo pujar en la segunda subasta para el arriendo del impuesto de consumos de esta ciudad durante el año económico de 1896-97, en cantidad que no baje de docientas treinta mil pesetas, se acordó anunciar dicha segunda subasta para el día que el Sr. Alcalde determine.

Se aprobó la distribución de fondos para el mes de Junio próximo.

Se aprobó la distribución de horas en que ha de estar encendido el alumbrado público durante el mes de Junio próximo en la forma propuesta por el concejal encargado.

El Sr. Alcalde manifestó que algunos días había dispuesto se encendiese el alumbrado público en horas extraordinarias, en atención á hallarse nubla-

do y exigirlo por consiguiente la comodidad del público.

El Ayuntamiento acordó aprobar lo dispuesto por el Sr. Alcalde.

El Sr. Alcalde dió cuenta de que había satisfecho á la Hacienda el importe de los débitos de este Municipio en la forma en que se tiene resuelto. El Ayuntamiento acordó quedar enterado con gusto.

Se suspendió la sesión por diez minutos.

Reanudada se acordó á propuesta del Sr. Pons Gomila que la Comisión de Obras públicas se asesore de los peritos que crea necesarios para hacer un estudio detenido y concienzudo de las solicitudes presentadas para construir mercados en las plazas Vieja y del Claustro, á fin de emitir dictamen con verdadero conocimiento del asunto.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

## Asociación de Beneficencia

### Benevolencia

Extracto de la cuenta del mes de Abril próximo pasado, aprobada por la Junta Directiva hoy día de la fecha.

### Cargo

Existencia del mes anterior,	1,534'56
Recaudado el Juéves Santo en las parroquias de esta ciudad y en un sermón en San Francisco,	362'62
Recaudado el sábado de Pascua en San Luis,	11'10
Recaudación ordinaria,	508'86
<b>Total</b>	<b>2,417'14</b>

### Data

Entregado á los representantes de los distritos 3.º y 7.º,	17'50
Haber del recaudador,	25'00
Por el 9 p.º sobre 100 pesetas legadas por el difunto don Pedro Sintés,	9'00
Importe de los socorros en especies suministrados por la Junta municipal de Beneficencia por cuenta de esta Asociación,	1,791'83
<b>Total</b>	<b>1,843'33</b>

### Resúmen

Importa el cargo,	2,417'14
Idem la data,	1,843'33
<b>Existencia para Mayo,</b>	<b>573'81</b>
Sócos suscriptores, 477, altas 1, bajas 8, quedan 470, que importan pesetas 482'28.—Mahon 28 Mayo de 1896.—El Secretario, P. Pons Sitges.	

## Calendario

Santo de hoy.—S. Maximino, obispo, y S. Eleuterio, confesor.  
Santo de mañana.—S. Fernando, rey de España, y S. Isaac, confesor.

\*\*\*

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Lourdes en el Carmen.

## Movimiento del Puerto

Entrados el 29

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Ciudad de Mahon», capitán D. Bernardo Cabot, con 21 tripulantes, 50 pasajeros, efectos y la correspondencia.

## Ultimas cotizaciones

### Oficial

Madrid 28.—4 t.

4 por ciento Interior .....	63'05
4 por ciento Exterior .....	74'95
4 por ciento Amortizable .....	76'70
Billetes Hip. Cuba 86 .....	87'10
Id. id. 90 .....	73'00
Acciones Banco España .....	000'00
Comp. Arrend. Tabacos .....	178'00
París á la vista .....	00'00 á 00'00
Londres á la vista .....	29'76 á 29'77
Londres á 60 días vista .....	00'00

## Telegramas

DE

### El Bien Público

No se permite su reproducción en esta ciudad

Madrid 28.—11'15 n.

La merienda dada por S. M. la Reina á los niños se ha verificado en Palacio y ha estado animadísima.

Se nota alguna marejada contra el proyecto de los ferrocarriles.

El general Pando comunica buenas impresiones de la campaña y cree que á Maceo le será imposible resistir tres meses más luchando.

El Gobierno desmiente el rumor de haber dimitido el general Weyler

El Congreso minero de Aquisgram ha acordado por unanimidad no trabajar en horas extraordinarias.

Los yankees han enviado comisionados á Génova para tratar de adquirir los acorazados ofrecidos á España.

En New York se espera la llegada del vapor «Laurada» para conducir una expedición filibustera á Cuba.

En San Luis (Estados-Unidos) ha estallado un ciclón causando mil trescientos muertos.

Madrid 28.—11'30 n.

Dice el telegrama oficial de Cuba que el coronel Alber batió en Esparilla al cabecilla Triorribas causándole veinte y siete muertos, resultando muerto un teniente de la guerrilla y cuatro soldados heridos. Al ser rechazado, el enemigo atacó el ingenio de «José Bayamo» siendo de nuevo rechazado con pérdida de tres hombres y diecisiete heridos.

Madrid 29.—8'25 m.

Se conocen más detalles del ciclón estallado en los Estados Unidos, el Misisipi se desbordó ocasionando más de mil muertos: el río creció repentinamente arrastrándolo todo, quedando arrasadas poblaciones enteras.

Madrid 29.—9 m.

Nada nuevo de la guerra de Cuba.

Ha llegado á la Habana el general norteamericano Mr. Brad Tey; y se espera para el día tres de Junio al nuevo consul yankee en dicha capital.

**Procesion general del SS. Corpus Christi**

Los Colegios y Escuelas de niños que deseen concurrir a esta Procesion, se servirán avisarlo con la anticipacion posible a alguno de los Sres. Párrocos de esta ciudad para señalarles el sitio que deben ocupar, por orden de antigüedad.

Todos los niños, así los que asistan con su respectiva escuela como los que vayan aisladamente, en lugar de velas llevarán pen-dones ó ramos de flores, á su eleccion.

A fin de imprimir el mayor orden á tan solemne acto, se suplica á los Directores de los aludidos Establecimientos de enseñanza dispongan cada uno la confeccion de una guirnalda colgante de flores, que pueden ser naturales, con aros colocados á distancias iguales, que sostendrán los niños, evitándose de esta manera la aglomeracion tan frecuente en las procesiones.

Como el primer trozo de la Procesion se organizará en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, todos los niños que deseen concurrir deberan encontrarse en dicha parroquia el dia del Corpus á las cuatro y media de la tarde en punto.—Mahon 19 Mayo de 1896.—P. A. de la Comision organizadora, Juan Morillo Pbro., Cura-Ecónomo.

**Administración de Loterías de 1.ª clase n.º 1 Mahon.**

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 30 de Mayo de 1896.

Ha de constar de dos series de 26 000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas; distribuyéndose 546.000 pesetas en 1.300 premios para cada serie, de la manera siguiente:

	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	15.000
8 de 2.500	20.000
988 de 300	296.400
99 aproximaciones de 300 pesetas para los 99 números restantes de la centena del primer premio	29.700
99 id. de 300 pesetas para los 99 números restantes de la centena del premio segundo	29.700
99 id. de 300 ptas. id. id. para el premio tercero	29.700
2 aprox. de 1.600 ptas. cada una para los números anterior y posterior al del primer premio	3.200
2 id. de 1.150 id. id., para los del segundo premio	2.300
1300	546.000

Mahon 21 Mayo 1896.—El Administrador, Diego de la Torre.

**Subasta**

El dia 4 del próximo Junio á las 11 de su mañana, se venderán en subasta privada en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, la estancia llamada «dels Agotars» y la casa calle del Hornó n.º 10 de esta Ciudad.

Las condiciones de dicha subasta obran en poder del referido Notario.

**Para Argel**

Saldrá de Ciudadela el próximo sábado dia 30 del actual, el pailebot español SAN ANTONIO admitiendo carga y pasajeros. Lo despacha en Ciudadela, D. Rafael Carretero.

**ENFERMEDADES URINARIAS KAVA-KAVA**  
**CURACION SIN RIVAL CON LA KAVA-KAVA**  
**DEL DOCTOR BALVEY**

SUPERIOR AL COPAIBA CUBEBA SANDALO ETC. ETC.

DE VENTA: en Barcelona, L. Gaza, y Dr. Andreu.  
 En Mahon, Sres. Valls y Pons.

**LA UNION**  
**COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS**  
**FUNDADA EN 1828**  
**RECONOCIDA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN**

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo del incendio, los daños que puedan ocasionar la caída del rayo, explosion del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10.000.000 francos
Reservas	8.705.000
Primas á recibir.	74.287.038
<b>Total de garantías.</b>	<b>92.992.038</b>

Capitales asegurados.	15.127.713.242
Siniestros pagados.	194.000.000

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colon y calle de la Merced, 20, 22 y 24.

Director: E. GÉS.

Subdirector en Mahon: Sr. D. Federico J. Cardona, calle Gracia, 45.

EL PREPARADO MÁS NOTABLE Y ÚTIL DEL MUNDO!

**CITRATO DE MAGNESIA KING**  
 EFERVESCENTE DE

La primera introducida en Europa. Ha merecido la aprobación de los más eminentes médicos de Europa el patrocinio de las Familias Reales, y el uso de todas las clases.

El Citrato de magnesia efervescente King, es indispensable en todas las familias, pues como purgante no tiene rival, no irrita, ni produce dolores de ninguna clase, siendo muy indicado para purificar la sangre, para las enfermedades de la piel, jaqueca pertinaz, mareo, digestiones difíciles, etc., resultando un delicioso refrescante tomado en dosis reducida, y un gran preservativo para las enfermedades epidémicas.

Se previene al público que se fije si el nombre de W. W. King está impreso en el envoltorio amarillo, además del precinto de colores con la firma del inventor, sin la cual no es legítimo.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS.  
 AGENTE GENERAL EN ESPAÑA Y PORTUGAL: A. ROS PUJATÓ.—BARCELONA

**PULVERIZADORES**

contra el Mildiu sistema Relámpago y Excelsior: se venden en la

**HOJALATERIA DE CONFORTO**  
**PORTAL DE MAR, 16.**

**MAGNESIA EFERVESCENTE**

LA ACREDITADA MAGNESIA EFERVESCENTE

**VALENZUELA**

Se vende á UNA peseta el bote.

De venta en las principales Farmacias de Mahon y demas pueblos de Menorca

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.

**Carruage**

El que desee alquilar uno tirado por dos mulos y de capacidad para once personas, puede dirigirse en casa de Antonio Pons (a) «Berruga», calle Prieto y Cautés, 142.

**PIANINO**

Hay uno núm. 4 para vender, casi nuevo, de la tan acreditada fábrica Bernareggi y se dará á un módico precio, en la casa calle Alonso III núm. 4.

**EN MERCADAL**

Juan Carretero (a) Nusu, calle de Isabel II, se encarga de servir toda clase de comidas á las personas que quieran favorecerle con su confianza.

**COCHE**

Para Mercadal saldrá mañana á las 2 de la tarde el cochero Pedro Pons (a) Barruga admitiendo pasajeros para ida y vuelta á 250 pesetas.  
 Punto de partida, Cifuentes 47.

**Para vender**

Lo están todos los útiles y materiales del taller de carruajes de José Sintés, situado á la entrada de la villa de Mercadal. Dos carretones recién concluidos; dos pares de ruedas en blanco, sin herraje, y un grande y variado surtido de materiales para construcción de carruajes, todo á precios baratísimos.

Informará José Sintés, calle de Isabel II núm. 24, Mercadal.

**Para alquilar**

Lo está la casa calle de San José número 48. Para informes Rosario 25.

**AVISO**

El sábado á las dos de la tarde sale un coche para Mercadal y Ciudadela, admite pasajeros á 125 pesetas; partirá de la casa posada de Juan Relotge, calle de Buenaire.

**En venta**

Lo está la casa núm. 43, antes 41 de la calle del Castillo de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

**Para alquilar**

Lo están los altos y los bajos, juntos ó por separado, de la casa calle de San José números 41 y 43.

Para informes calle del Angel, núm. 10.

**Para alquilar**

Lo está la casa núm. 87, calle del Carmen. Informarán: calle de Alonso III, número 3, y Cuesta de Deyá, núm. 16.

**Almacen**

Está para alquilar el almacen-cochera de la calle de Buenaire n.º 18, propósito para carruajes ó depósito de generos. Informes en la misma calle número 16.

**Para vender**

Lo está un almacen situado en el Andén de Levante, núm. 49.  
 Informarán Infanta n.º 141.

**CAFÉ RESTAURANT**

Lo habrá el sábado y domingo próximos en el MONTE TORO, á cargo de Gregorio Gallego.

Se servirán: Fiambres, Conservas, Chocolates, Café, Pastas, Dulces, Vinos, Licores, Refrescos, etc., etc.  
 Precios económicos. Servicio esmerado.